

Zeitschrift: Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber: Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band: - (1955)
Heft: 46

Nachruf: Notices nécrologiques

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Notices nécrologiques

Walther Henri Jeheber (1893—1954)

Le 23 novembre 1954 décédait à Satigny (Genève) notre collègue Walther Jeheber, ancien Président et Président d'honneur de la Société astronomique de Genève, Membre fondateur de celle-ci. Souffrant depuis quelques années d'atteintes mal définies dans sa santé une attaque le terrassa dans la nuit du 23 novembre.

Très jeune Walther Jeheber fut initié par son père à la science du ciel. Dès 1913 il était membre de la Société astronomique de France et, en 1923, il fondait avec son père et quelques amis la Société astronomique Flammarion de Genève.

Il prit toujours une part très active à nos travaux. Après le décès de son père en 1931 il devint à son tour Président de notre Société, charge qu'il assuma avec zèle durant 8 années consécutives. En 1951, la Société astronomique de Genève le nommait alors Président d'honneur.

Son activité fut féconde au sein de cette société qui était particulièrement chère à son cœur. Aussi n'y comptait-il que des amis reconnaissants de son dévouement et de son entrain à présider les séances.

Excellent conférencier à la voix forte et persuasive il savait tenir en haleine ses auditeurs, leur présentant le fruit de ses recherches personnelles sur un mode d'exposition toujours original et précis qui excluait d'emblée tout ennui. Les études des satellites des diverses planètes étaient l'objet préféré de ses recherches et de ses causeries toujours captivantes. A la section des tailleurs de miroirs notre ami se montrait un technicien avisé et très adroit.

Au sein du Comité sa discipline inflexible et ses sages conseils, toujours empreints d'un robuste bon sens et d'une extrême bonhomie consciente nous ont toujours été précieux.

Lors du culte mortuaire en la Salle paroissiale de Plainpalais notre Président, M. Mayor, a prononcé l'éloge funèbre du défunt et a exprimé en termes émus la reconnaissance de la Société envers celui qui fut un homme de cœur doublé d'un ami très sûr.

A la chapelle du crématoire de St-Georges le Secrétaire général, M. Du Martheray, au nom des membres de la Société a prononcé quelques mots d'un au-revoir, certain pour lui, à l'ami qui s'en est allé «vers ce qu'on nomme l'Invisible»!...

Que toute la Famille de notre regretté Président d'honneur et ami veuille bien trouver dans ces lignes l'expression renouvelée de notre profonde sympathie.

M. Du M.

Georges Fournier (1881—1954)

C'est avec consternation que nous avons appris la mort subite, au 1er décembre 1954, de M. G. Fournier en son domicile de Chelles (Seine et Marne).

Membre de la Société astronomique de France dès 1898, M. G. Fournier avait été d'emblée remarqué par Camille Flammarion comme bon observateur, à l'Observatoire de la Société astronomique de France, lors de l'opposition de la planète Mars en 1901.

Quelques années plus tard, M. Jarry Desloges, amateur d'astronomie fortuné, mettant en train ses fameuses recherches planétaires, rencontrait Georges Fournier et son frère Valentin, et en faisait ses assistants aux Observatoires mobiles qu'il créait.

Cette collaboration devait s'étendre pour G. Fournier, de 1907 à la mort de Jarry Desloges, survenue en 1951. Elle se trouve relatée en détail dans les 10 Tomes célèbres et rares du grand ouvrage de Jarry Desloges: «*Observations des surfaces planétaires*», observations accomplies avec de nombreuses ouvertures diverses dont trois de 15, 37 et 50 cm de diamètre, objectifs taillés par notre compatriote E. Schaer.

Entre temps G. Fournier avait été chargé de diriger la Section d'observation de Mars à la Société astronomique de France, tâche délicate dont il s'acquitta admirablement.

Chargé par le Dr. Kuiper, Directeur de la Section des planètes au sein de l'U.A.I., de présenter à la prochaine assemblée un projet de «Nomenclature martienne» il venait de m'adresser, pour examen, son rapport provisoire terminé, lorsque la mort vint le surprendre.

Deux fois lauréat de la S.A.F., lauréat de l'Institut et Membre de la Légion d'honneur, G. Fournier a accompli une œuvre considérable. C'était un homme charmant, d'un commerce très agréable, d'esprit remarquablement clair et équilibré, un savant probe et d'une correction parfaite envers le travail d'autrui, faisant toujours preuve d'une rare et sympathique modestie de bon aloi.

L'Astronomie française vient de perdre en G. Fournier l'un de ses plus éminents observateurs des surfaces planétaires. M. Du M.
